

# Devoir de géographie

**Numéro d'inventaire :** 2022.0.91

**Auteur(s) :** Philippe Fontaine

**Type de document :** travail d'élève

**Période de création :** 3e quart 20e siècle

**Date de création :** 1965-1966

**Matériaux et technique(s) :** papier | encre noire, | encre rouge

**Description :** Copie double et copie simple insérée à l'intérieur; intérieur manuscrit à l'encre noire et annotations du professeur en rouge; réglure Seyès

**Mesures :** hauteur : 22 cm ; largeur : 17 cm

**Notes :** Devoir de géographie portant sur la démographie et l'accroissement économique des pays "sous-développés" et pour lequel l'élève a obtenu la note de 13,5/20. Le devoir est composé de trois grandes parties intitulées "Origines du sous-développement", " Les fléaux des pays sous-développés" et "Les ressources des pays sous-développés"

**Mots-clés :** Compositions et copies d'examens

Géographie

**Utilisation / destination :** enseignement, matériel scolaire

**Autres descriptions :** Langue : Français

Nombre de pages : Non paginé

Commentaire pagination : 6p. dont 5 manuscrites

Shlufpe FONTAINE.

$\varepsilon_2$

13,5

20

de bonnes choses, mais aussi  
des aspects ignorés.

Plan sommaire

Introduction :

L'accroissement démographique dans certains pays (ceux du Tiers monde) est en disproportion énorme avec l'accroissement économique — qui y reste toujours très faible.

localisation

I- Origines du sous-développement :

les pays nouveaux ont une forte expansion démographique et un accroissement économique inexistant. D'autre part, les richesses qui sont réparties dans le monde sont inégalement réparties.

le revenu national par an et par tête est en moyenne de + 400 dollars.

Exemple France : 1300 dollars

Suède : 1900 dollars

Or on constate que l'habitant du 1/3 monde ne connaît un revenu national annuel de - 50 dollars -. Et cette disproportion entre pays développés et pays sous-développés s'accentue sans cesse depuis 1950. -

De cette situation résultent des fléaux les revenus nationaux sont également répartis.

les fléaux des pays-sous-développés :

A) La Faim -

on considère qu'un homme est nourri lorsqu'il peut absorber 2300 calories par jour. Or seulement 10% de la population (Europe-ouest, Australie, Etats-Unis) a cette possibilité -

70% de la population n'a que 2000 calories et 10% pour de 2000 calories.  
d'où

B) Maladie .

Ceux sont essentiellement des maladies de

Les Aides des Pays développés aux Pays sous développés -

Certes les pays développés aident ceux qui sont sous développés mais d'une façon dérisoire - les Etats-Unis aident le 1% de son budget aux pays développés -

La France et le Royaume Uni furent pour leurs parts plus généreuses à cause de leurs empires coloniaux (coréen) ?

La seule solution est de développer leurs ressources économiques .